

IDENTIFIKASI PENGARUH BUDAYA *ENTREPRENEURSHIP* UNIVERSITAS CIPUTRA TERHADAP *SUSTAINABILITY* *PROJECT BUSINESS* MAHASISWA

Dewi M. Immanuel
Universitas Ciputra
dewi.immanuel@ciputra.ac.id

Metta Padmalia
Universitas Ciputra
metta.padmalia@ciputra.ac.id

SARIPATI

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) telah terbukti mampu memberikan kontribusi dan menjadi salah satu penopang perekonomian Indonesia. Namun, saat ini timbul kekhawatiran bahwa pelemahan nilai mata uang Rupiah terhadap US Dollar dapat mengakibatkan terjadinya instabilitas ekonomi Indonesia. Oleh karena itu diperlukan semakin banyak lagi UMKM unggul yang produktif guna menghadapi tantangan global yang sudah di depan mata. Selain itu, akan diberlakukannya Masyarakat Ekonomi ASEAN (MEA) 2015 merupakan tantangan tersendiri bagi bangsa Indonesia, khususnya bagi UMKM. Selama UMKM memiliki *entrepreneurial spirit*, tidak perlu ada kekhawatiran akan dampak instabilitas ekonomi dan kompetisi global. Sehingga penting agar *Entrepreneurial spirit* ini harus ditanamkan sejak dini dalam diri individu penggerak sektor usaha atau UMKM. Peneliti ingin mengidentifikasi bagaimana budaya *entrepreneurship* di lingkungan Universitas Ciputra dapat mendukung *sustainability project business* mahasiswa sebagai UMKM ke depannya yang dapat turut menopang perekonomian Indonesia. Penelitian yang dikembangkan adalah kualitatif eksploratori dengan melakukan wawancara mendalam (*depth interview*) terhadap *project business* mahasiswa Universitas Ciputra, di mana *project business* tersebut diharapkan ke depannya dapat memenuhi kriteria sebagai usaha UMKM. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa ternyata budaya *entrepreneurship* di lingkungan Universitas Ciputra yang mengedepankan *seven entrepreneurial spirit* terbukti mampu mendorong keberlangsungan *project business* mahasiswa Universitas Ciputra untuk terus produktif, berkembang, dan berkesinambungan.

Kata kunci: UMKM (Usaha Mikro Kecil Menengah), *entrepreneurship*, *seven entrepreneurial spirit*, MEA (Masyarakat Ekonomi Asean)